

Boletín Número 14
Toluca, México, a 17 julio de 2013.

IEEM DIFUNDE SISTEMAS DE CONSULTA DE ESTADÍSTICA Y CARTOGRAFÍA ELECTORAL

- En el programa de radio por internet del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, se dio a conocer el Sistema de Consulta de las Memorias Electorales y el Sistema de Consulta de las Estadísticas de los Procesos Electorales.

El Instituto Electoral del Estado de México recopila, organiza, procesa y presenta información que contribuye a difundir las distintas actividades, la integración y resultados de los trabajos de sus órganos desconcentrados, además de los resultados electorales y su respectivo análisis, los cuales se presentan en un sistema que se puede consultar en la página de internet del Instituto, en la dirección www.ieem.org.mx

Lo anterior fue dado a conocer durante el programa de radio por internet, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, transmitido en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del IEEM, el cual fue conducido en esta ocasión por Carlos Moreno Carreto, periodista de la Agencia de Noticias MVT, con la participación del Jefe del Departamento de Estadística Electoral, Octavio Tonathiu Morales Peña y de Rosa Elena Mitre Robles, Líder de Proyecto, ambos adscritos a la Dirección de Organización del Instituto, para abordar el tema “Sistemas de Consulta de Información Estadística y Cartográfica”.

Al respecto, Octavio Tonathiu Morales Peña indicó que la utilidad de estos sistemas radica en que clasifica y sistematiza los datos que se han generado en cada elección en el Estado de México, desde 1993 a la fecha, por lo que se han dado a la tarea de que sean herramientas de fácil acceso y de consulta ágil. Ante ello, describió el origen y el soporte que permite recabar, organizar e integrar los datos para generar el Sistema de Consulta de las Memorias Electorales y el Sistema de Consulta de las Estadísticas de los Procesos Electorales del IEEM.

Explicó que dichos sistemas son el resultado del trabajo que se despliega durante cada Proceso Electoral, ya que se realiza con procedimientos rigurosos, pues toda la información que se presenta está debidamente validada para su consolidación y posterior consulta. Asimismo, destacó que su fundamento legal se ubica en la normatividad electoral, pues se trata de atribuciones que están conferidas a la Secretaría Ejecutiva General del IEEM, a cargo de Francisco Javier López Corral y de la misma Dirección de Organización que encabeza, Jesús George Zamora, cuyos productos son reflejo de un ejercicio de

transparencia y acceso a la información que efectúa el Instituto, lo que coadyuva en la consolidación de nuestro régimen democrático.

Por su parte, Rosa Elena Mitre Robles indicó que existe el interés de los ciudadanos por conocer los resultados electorales, por lo que se presentan incluso hasta el nivel de sección electoral, siendo un producto que puede ser consultado por todos, pues es de fácil acceso, ágil y muy amigable, ya que están debidamente organizados para su consulta y en las Memorias Electorales se describe a detalle lo que se realizó en cada una de las etapas de los procesos electorales celebrados, tanto por los órganos distritales como municipales, abarcando desde 1993 a 2012.

Agregó que con estos datos se observan los cambios, avances y evolución que se registra en los procesos electorales de la entidad, información que está concentrada para que los usuarios interesados la consulten desde internet y también conozcan las Estadísticas de los procesos electorales, que es un producto sistematizado que concentra datos del año 2000 hasta la pasada elección, y en el que se puede encontrar también el análisis de las elecciones de Ayuntamientos y Diputados Locales de los procesos electorales del año 2000, 2003, 2006, 2009 y 2012, así como el estudio correspondiente a las elecciones de Gobernador de los años de 2005 y 2011, entre otros datos de interés.

A su vez, Carlos Moreno Carreto señaló que el IEEM presenta productos de interés general, de utilidad para consulta de los estudiosos, investigadores, estudiantes, académicos, además de los mismos partidos políticos y público en general, lo cual es reflejo del trabajo que realiza el organismo electoral fuera de elecciones, además invitó al auditorio a acercarse al Instituto a través del teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y por las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Al presentar los sistemas de consulta de los datos que se generan en los procesos electorales, con el programa de radio por internet “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, el IEEM realiza un ejercicio de transparencia y pone a la disposición de la sociedad información que coadyuva a la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, objetivos que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social